

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 31 DE OCTUBRE DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 31 DE OCTUBRE DE 2024 | AÑO LXI | NO. 21664 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

ANÁLISIS DE LA CUENTA PÚBLICA
POR ACLARAR, 365 MDP EN SEGURIDAD ESTATAL
Los estados con mayores niveles de violencia son, al mismo tiempo, los que presentaron mayores anomalías en el ejercicio del gasto que la Federación destina al rubro de la seguridad. Colima, Chiapas y Guerrero tienen los mayores montos sin comprobar. [Nacional](#)

Hoy la declaran constitucional
DIPUTADOS AVALAN LA LEY ANTIAMPARO
Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo avalaron en San Lázaro las modificaciones a la Carta Magna conocidas como Supremacía constitucional o Ley Antiamparo, que establecen que las reformas constitucionales no pueden ser impugnadas ni suspendidas con controversias constitucionales. [Pág. 12](#)

PIDEN CAMBIO EN PAGO

Impuestos consumen su pensión, señalan

Maestros jubilados indicaron que el cambio de modalidad de UMAs a salario mínimo quedó establecido al momento de su retiro. [Pág. 6](#)



FAMILIA SE MANIFIESTA

Acusan negligencia en muerte de menor

Hace un año dieron de alta al niño Martín Damián después de haber sufrido un golpe en la cabeza, poco después el infante falleció. [Pág. 5](#)

ACONDICIONAN SERVICIOS

Preparan panteones para viernes y sábado

Personal de Servicios Públicos lleva a cabo labores de limpieza previo al Día de Muertos. [Pág. 5](#)

BUSCAN ACERCAMIENTO CON EL GOBIERNO FEDERAL

En riesgo pesca de no recibir apoyo, advierten

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

Representantes del sector ven inminente que la actividad desaparezca tras prolongada veda

Representantes del sector pesquero de San Felipe y del Golfo de Santa Clara advirtieron que si el gobierno federal no apoya su actividad, estarán condenados a desaparecer, sobre todo ante la veda internacional impuesta al producto del Golfo de California.

En rueda de prensa realizada ayer, Lorenzo García, representante de la Federación de Cooperativas Pescaderas de San Felipe.

destacó que el 80% de la economía del puerto se basa en la pesca y el 20% restante en las actividades turísticas, por ello resulta vital importancia que se apoye a

sector, ya que se encuentra a punto de desaparecer.

Añadió que por presiones internacionales se han impuesto polígonos que van más allá del área donde se encuentra la vogata marina y se concentran especies que tradicionalmente capturan y ya no pueden hacerlo. [Pág. 1](#)



LOS DODGERS

SE CORONARON

Yankees abrió el juego con dos jirones y en la tercera entrada ya aventajaba 5-0, pero en un fatídico quinto cuadro para los de Nueva York, el ataque de los Dodgers reaccionó para igualar el encuentro, que finalmente quedó 7-6 para lograr su octavo título de la Serie Mundial. [ESTO](#)



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



GOBERNADORA
Marina
del Pilar

Con honestidad hacemos más

BAJA CALIFORNIA
ESTADO LIBRE Y SOBERANO

3 INFORME DE
RESULTADOS

En BC se consolida la transformación:
Nuevas vialidades, hospitales y apoyos
para que nadie se quede atrás.

WWW.FLIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 31 DE OCTUBRE DE 2024



\$12
PESOS

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,295 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS

MINISTROS ESTÁN EN SU DERECHO: CSP

La presidenta, Norma Piña, y otros siete miembros de la Corte formalizaron su renuncia; Claudia Sheinbaum critica su postura de modificar la Constitución.

7-8 | NACIONAL



9 7 7 1 6 6 5 4 5 4 1 0 1 6

(486) 557 4801

WHATSAPP
088 112 8436

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM



Papel
Reciclado

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



GOBERNADORA
Marina
del **PILAR**
BAJA
3^{er} INFORME DE
RESULTADOS

En BC se consolida la transformación:
Nuevas vialidades, hospitales y apoyos para que nadie se quede atrás.
Con honestidad hacemos más

www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | JUEVES 31 DE OCTUBRE DE 2024 | AÑO XXXV | NO. 1998 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR | \$10.00

CASI 100 MUERTOS
Golpearon a Valencia letales inundaciones
Gobierno local recibe críticas por no alertar a la población del sorpresivo fenómeno meteorológico; “sólo lo de un año en tan sólo un día”. [Más](#)

EN EL CECUT
Hornean nuevo récord para el pan de muerto
Serían más de 43 mil piezas de pan a cargo de cientos de estudiantes para construir un mosaico que muestre una catrina, dijo Viviana Parra. [Más](#)

PROCESO INTERNO
Investigan posible fuga de información en FGE
Buscan descartar que seis policías de Tijuana acusados de secuestro hayan sido alertados sobre las órdenes de aprehensión en su contra. [Más](#)

SSPCM ESPERA 15 MIL VISITANTES EN ZONA CENTRO

Habrá menos taxis y camiones por Brujas

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Taxis negros en las rutas Agua Caliente y Tijuana-Rosarito, trabajarán 24 horas: Imos

El transporte público no cancela el servicio durante la noche de Halloween, pero el servicio no será de forma habitual, adelantó el titular del Instituto de Movilidad Sustentable (Imos), Jorge Alfonso Gutiérrez Trujillo.

Mencionó que en la mayoría de las rutas los transportistas solo van a disminuir el número de unidades. “Es típico que mucha gente se va al Centro de Tijuana en camión, entonces el regreso va a estar pesado”, advirtió Gutiérrez.

Durante la Noche de brujas o Halloween, tijuanenses tradicionalmente se congregan en la avenida Revolución, donde esta vez las autoridades esperan a más de 15 mil personas. El director del Imos comentó que a comparación de Tijuana, en la ciudad de Mexicali sí hay una política general para el transporte público las noches del 31 de octubre y a partir de las 19:00 horas no hay servicio.

“Allí históricamente hay problemas de vandalismo en los autobuses, los concesionarios no pudieron parar a la siete de la tarde”, señaló. Afadió que en Tijuana no ha habido ninguna petición similar para recurrir la misma política de suspender temporalmente el servicio con la intención de evitar agresiones. sin embargo, hasta este miércoles seguirá evaluando las modificaciones. [Más](#)



DODGERS SE CORONARON

Yankees abrió el juego con dos jonrones y en la tercera entrada ya aventajaba 5-0, pero en un fatídico quinto capítulo para los de Nueva York, el ataque de los Dodgers reaccionó para igualar el encuentro, que finalmente quedó 7-6 para lograr su octavo título de Serie Mundial, apenas ocho días después de la muerte de la leyenda Fernando Valenzuela, clave en el quinto título en 1981. [Más](#)

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



Gobernadora
Marina
del Pilar
Con honestidad hacemos más
BAJA CALIFORNIA
3er INFORME DE
RESULTADOS

En BC se consolida la transformación:
Nuevas vialidades, hospitales y apoyos
para que nadie se quede atrás.

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 31 DE OCTUBRE DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,252 | AÑO 25

DEVELA BURGUEÑO PUERTA AL CENTRO HISTÓRICO



El Alcalde Ismael Burgueño Ruiz develó el umbral en la Avenida Revolución, que da la bienvenida al Centro Histórico de Tijuana. FOTO: CORTESÍA



LEVANTA DODGERS 8VO. TÍTULO DE GRANDES LIGAS

1 DEPORTES

MINISTROS ESTÁN EN SU DERECHO: SHEINBAUM

La presidenta, Norma Piña, y otros siete miembros de la Corte formalizaron su renuncia; Claudia Sheinbaum critica su postura de modificar la Constitución.

16 | NACIONAL

11 ESPECTÁCULOS PAYASOS ESCALOFRIANTES



QUE
BARATO
BUUUN!
El Florido
Ahorros y Carnes



Variedad
de veladoras
VASO 100
\$22.90
\$17.90
pza.
PRECIO POR CAJA CÓMPLA
VALIDA AL DÍA 31 DE OCTUBRE 2024 A MÁS ALTA EXISTENCIA



Mermelada de trigo
EL ROSAL de 5kg
\$94.90



SERVICIO A
DOMICILIO
WhatsApp
o Llamada
(664) 724 3369
(664) 386 9475
ENVÍO GRATIS
EN LA COMPRA DE
\$499MN
VALIDA AL DÍA 31 DE OCTUBRE 2024



6646 672 9900

FRONTERAINFO



@FRONTERAINFO



FRONTERA.INFO



FRONTERAINFO



YOUTUBE



FRONTERAINFO



Papel
Reciclado

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“CREARÁN DOS NUEVAS COMISIONES EN EL IEEBC”

El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó la creación de dos nuevas comisiones que estarán enfocadas en la emisión del voto de los bajacalifornianos que viven en el extranjero.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/10/31/crearan-dos-nuevas-comisiones-en-el-ieebc/>

- NACIONALES

EL UNIVERSAL.

“FRENAN CONSEJEROS DEL INE LA ‘SUPREMACÍA’ DE GUADALUPE TADDEI”

En una nueva fractura al interior del Consejo General del INE, seis consejeros electorales buscan que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dé marcha atrás a la ampliación de atribuciones que el Congreso de la Unión le dio a la presidenta, Guadalupe Taddei.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/frenan-consejeros-del-ine-la-supremacia-de-guadalupe-taddei/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

“CANDIDATAS A LA PRESIDENCIA DEL PAN BC FIRMAN ACUERDO CON PETICIONES DE EXGOBERNADORES”

Dos candidatas a la presidencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), en Baja California, firmaron un acuerdo con propuestas de tres exgobernadores del estado y un ex dirigente del partido.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/candidatas-a-la-presidencia-del-pan-bc-firman-acuerdo-con-peticiones-de-exgobernadores-12796923.html>

AFN TIJUANA.

“CANDIDATAS A DIRIGENCIA DEL PAN EN BC FIRMAN ACUERDO PARA CAMBIAR ESTATUTOS”

TIJUANA BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- Tres exgobernadores del Partido Acción Nacional (PAN) en Baja California, suscribieron un acuerdo con las dos candidatas a la dirigencia estatal de ese partido, para establecer cambios en los procesos internos del instituto político.

https://afntijuana.info/informacion_general/156416_candidatas_a_dirigencia_del_pan_en_bc_firman_acuerdo_para_cambiar_estatutos#ver_nota

AFN TIJUANA.

“EL PODER JUDICIAL PASARÁ A SER PARTE DE MORENA, ADVIERTE RUFFO APPEL”

TIJUANA BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- El exgobernador Ernesto Ruffo Appel, aseguró que con la elección popular de jueces, magistrados y ministros, el Poder Judicial pasará a ser parte también de MORENA, ya que los próximos juzgadores deberán acatar las órdenes que les instruya ese partido.

https://afntijuana.info/informacion_general/156412_el_poder_judicial_pasara_a_ser_parte_de_morena_advierte_ruffo_appel#ver_nota

- NACIONALES / INTERNACIONALES

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA JORNADA.

“PIDE SHEINBAUM AL INE REVISAR COSTO DE ELECCIONES DE JUECES Y MAGISTRADOS”

Ciudad de México. Desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo pidió al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) que revise el costo de la elección para jueces, magistrados y ministros, al cuestionar el gasto previsto por 13 mil millones de pesos, cuando hace unos meses se mencionaron siete mil millones.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/31/politica/pide-sheinbaum-al-ine-revisar-costo-de-elecciones-de-jueces-y-magistrados-6230>

ANIMAL POLÍTICO.

“HACIENDA CONFIRMA 13 MIL MDP PARA ELECCIÓN DE JUECES Y DESCARTA AFECTACIÓN ECONÓMICA POR LA REFORMA JUDICIAL”

El subsecretario de Hacienda, Edgar Amador Zamora, descartó que haya una recesión económica en México el próximo año y aseguró que la reforma judicial no afectará las inversiones en el país.

<https://animalpolitico.com/politica/eleccion-jueces-ine-costo-reforma-judicial-hacienda>

MILENIO.

“MORENA INTENTA DETENER CONTROVERSIAS DEL INE ANTE LA SUPREMA CORTE”

Un representante de Morena buscó impedir que el INE presentara una controversia ante la Suprema Corte para suspender las nuevas facultades otorgadas a Guadalupe Taddei.

<https://www.milenio.com/videos/politica/morena-detener-controversia-ine-suprema-corte>

EL FINANCIERO.

“MORENA ‘BLINDA’ A TADDEI: PRESENTA INICIATIVA PARA QUE PUEDA DESIGNAR CARGOS EN EL INE”

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se adelantó a los consejeros del INE que están en contra de Guadalupe Taddei, y presentó una iniciativa de reforma a la Constitucional para blindar las súper facultades de la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/10/30/morena-presenta-iniciativa-constitucional-para-que-guadalupe-taddei-designe-cargos-en-el-ine/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

PROCESO.

“REFORMA JUDICIAL: CORTE ELEGIRÁ ESTE JUEVES A LOS INTEGRANTES DEL COMITÉ DE EVALUACIÓN”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).-Este jueves la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) elegirá a los 5 integrantes del Comité de Evaluación, 3 mujeres y 2 hombres, que postulará a los candidatos para la elección judicial de 2025.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/10/31/reforma-judicial-corte-elegira-este-jueves-los-integrantes-del-comite-de-evaluacion-339480.html>

EXCELSIOR.

“SCJN CONFIRMA ABSOLUCIÓN DE ROSARIO ROBLES POR ESTAFAMAESTRA”

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) confirmó la sentencia que absolvió a Rosario Robles, ex secretaria de Desarrollo Social, de los cargos en su contra por el caso de desvío de recursos de la llamada Estafa Maestra.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/scjn-confirma-absolucion-de-rosario-robles-por-estafa-maestra/1681815>

EXCELSIOR.

“NORMA PIÑA RENUNCIA A LA CORTE; SENADO YA TIENE LA DIMISIÓN DE 8 MINISTROS”

En el último día fijado por el Senado, ocho ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), entre ellos su presidenta, Norma Lucía Piña, entregaron su renuncia por escrito a esta cámara legislativa, confirmó el senador Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforma-judicial-senado-recibe-renuncias-8-ministros-corte/1681788>

MILENIO.

“TRABAJADORES RECIBEN CON APLAUSOS A NORMA PIÑA TRAS RENUNCIA A LA CORTE (VIDEO)”

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, fue recibida con aplausos por trabajadores del Alto Tribunal, tras haber tomado la decisión de renunciar al cargo y declinar para contender por un puesto a través de elección por voto popular.

<https://www.milenio.com/politica/norma-pina-es-recibida-con-aplausos-tras-renunciar-a-scjn>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

AFN TIJUANA.

“ENTRE EVENTOS, LA GOBERNADORA PRESENTARÁ SU TERCER INFORME”

TIJUANA BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- La gobernadora de la entidad Marina del Pilar Ávila Olmeda rendirá su Tercer Informe de Resultados, en tres ciudades de la entidad, a partir del próximo jueves 7 de noviembre, según datos obtenidos.

https://afntijuana.info/informacion_general/156421_en_tres_eventos_la_gobernadora_presentara_su_tercer_informe#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“REFORMA A LEY DE ISSSTECAVI SERÁ CONSENSUADA ENTRE TODAS LAS PARTES”: MARINA DEL PILAR

Las modificaciones que se realicen al sistema de seguridad social de los trabajadores del estado, será una reingeniería sin afectar a los colaboradores activos y jubilados, aseguró Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reforma-a-ley-del-issstecali-sera-consensuada-entre-todas-las-partes-marina-del-pilar-12796594.html>

RADAR BC.

“IMPULSA MARINA DEL PILAR RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana. Con el objetivo de contribuir a la prevención y recuperación de espacios públicos en la entidad, así como seguir en la construcción de la paz duradera en Baja California, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda anunció las acciones implementadas durante su administración con el objetivo de crear zonas seguras para todas y todos

<https://radarbc.com/general/impulsa-marina-del-pilar-recuperacion-de-espacios-publicos-para-la-construccion-de-la-paz-en-baja-california/>

AFN TIJUANA.

“APRUEBAN AUDITORÍA PARA EL ISSSTECAVI”

TIJUANA BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- El gobierno del Estado concedió finalmente a trabajadores del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para Trabajadores del Estado y Municipios (Issstecali) que se realice una auditoría para determinar cuáles han sido las causas del quebranto de esa institución.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

https://afntijuana.info/informacion_general/156415_aprueban_auditoria_para_el_issstec.html#ver_nota

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“ESCACEZ DE ACERO EN EL PAÍS CAUSÓ RETRASOS EN NODO MORELOS”

El Nodo Morelos podría llegar a tener un avance del 90 por ciento al final del mes de noviembre, después de que hubiera retrasos por escasez de acero, indicó Arturo Espinoza Jaramillo, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (Sidurt).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/escasez-de-acero-en-el-pais-causo-retrasos-en-nodo-morelos-12798882.html>

AYUNTAMIENTOS

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SUSPENDEN ACTIVIDADES EN NIVELES DE GOBIERNO ESTE VIERNES”

El Ayuntamiento de Mexicali emitió un comunicado en el que informa a las y los mexicalenses que este viernes 1 de noviembre suspenderán actividades en sus oficinas. Debido a que se consideran día inhábil para los trabajadores y/o personal de base, confianza y eventual.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suspenderan-actividades-en-niveles-de-gobierno-este-viernes-12794961.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PAGARÁ MEXICALI OTROS 230 MILLONES AL SAT FEDERAL”

Por concepto de la falta de pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) en administraciones anteriores, Mexicali aún debe pagar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) 230 millones de pesos de crédito fiscal, informó el tesorero municipal Roger Sosa Alaffita.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pagara-mexicali-otros-230-millones-al-sat-federal-12795952.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“SUSPENDERÁN LABORES EN EL XXV AYUNTAMIENTO DE TIJUANA VIERNES 1 Y LUNES 4 DE NOVIEMBRE”

Tijuana.- El XXV Ayuntamiento de Tijuana que encabeza el Alcalde Ismael Burgueño Ruiz, informa que, el viernes 1 y el lunes 4 de noviembre, serán días no laborables para todo el personal que labora en el Gobierno Municipal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/suspenderan-labores-en-el-xxv-ayuntamiento-de-tijuana-viernes-1-y-lunes-4-de-noviembre-12798433.html>

AFN TIJUANA.

“DEVELAN LA NUEVA PUERTA AL CENTRO HISTÓRICO DE TIJUANA”

TIJUANA BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- La que desde hoy es la Puerta al Centro Histórico de Tijuana, fue develada este martes por el presidente municipal de la ciudad Ismael Burgueño Ruiz.

https://afntijuana.info/informacion_general/156434_develan_la_nueva_puerta_al_centro_histórico_de_tijuana#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“CONGESTIONAMIENTO VIAL E INSEGURIDAD, PRINCIPALES FACTORES QUE DISMINUYEN TURISMO EN TIJUANA”

El congestionamiento vial y la inseguridad que enfrenta Tijuana son los principales factores que influyen en la disminución de turistas en la ciudad, de acuerdo con Melissa Pacheco Silveyra, regidora y presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico Turístico y Asuntos Fronterizos.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/congestionamiento-vial-e-inseguridad-principales-factores-que-disminuyen-turismo-en-tijuana-12797010.html>

AFN TIJUANA.

“COMPARECIÓ MACHAIN ANTE LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN”

TIJUANA BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- El exoficial mayor del ayuntamiento de Tijuana, Marcelo de Jesús Machain Servín compareció en calidad de imputado ante la fiscalía especializada en combate a la corrupción de la cual, al salir, se reservó hacer declaraciones “para no afectar la investigación”.

https://afntijuana.info/informacion_general/156433_comparecio_machain_anter_a_fiscalia_anticorrupcion#ver_nota

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- ENSENADA

FRONTERA.

“TRANSPORTISTAS DE ENSENADA PIDEN AUMENTAR LA TARIFA”

Ensenada, BC.- Las empresas de transporte público de Ensenada han solicitado un aumento de tres pesos en la tarifa al Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS), argumentando que los costos de operación han aumentado en los últimos años, indicó Humberto Valdés Romero.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/10/30/transportistas-de-ensenada-piden-aumentar-la-tarifa/>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DIPUTADOS APRUEBAN REFORMA DE ‘SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL’ EN BC”

Los diputados del Congreso de Baja California aprobaron la reforma de “Supremacía Constitucional” con lo que se podrá asegurar que no se pueda impugnar la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) por ser una reforma constitucional.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/diputados-aprueban-reforma-supremacia-constitucional-en-bc-12797650.html>

ZETA.

“A LAS PRISAS APRUEBA CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA DECRETO DE INIMPUGNABILIDAD”

Con 19 votos a favor y cinco en contra, el Congreso de Baja California aprobó el proyecto de decreto por el cual se reformaron los artículos 105 y 107 de la Constitución Mexicana en materia de inimpugnabilidad. El pasado miércoles 30 de octubre, el Poder Legislativo del estado sesionó de forma extraordinaria a las ocho de la noche con cuarenta y dos minutos para aprobar el decreto previamente avalado por el Congreso de la Unión.

<https://zetatijuana.com/2024/10/a-las-prisas-aprueba-congreso-de-baja-california-decreto-de-inimpugnabilidad/>

UNIRADIO INFORMA.

“DIPUTADO HUMBERTO VALLE VOTA EN CONTRA DE LA REFORMA DE SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

MEXICALI.- El diputado local del PRI, Humberto Valle votó en contra de la propuesta de reforma constitucional por parte del oficialismo señalando que: "la reforma pone en juego la división de poderes, la democracia, el Estado de Derecho, las libertades, debemos recordar que nuestra República está constituida sobre la base de una soberanía que ejerce su poder mediante un sistema de división de poderes(Ejecutivo, Legislativo y Judicial) para proteger y garantizar al propio pueblo el equilibrio de poderes".

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/diputado-humberto-valle-vota-reforma-supremacia-constitucional-n781209>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTAN 19 PROPUESTAS PARA INICIATIVA DE REFORMA EN MATERIA DE SEGURIDAD”

Fueron presentadas 19 propuestas de iniciativa en materia de seguridad, que impactan varias leyes estatales y algunas de nueva creación, en la primera mesa de seguridad de la comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, presidida por el diputado local Jorge Ramos Hernández.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presentan-19-propuestas-para-iniciativa-de-reforma-en-materia-de-seguridad-12796759.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BUSCAN LEGISLAR LEY ESTATAL DE RESPONSABILIDAD AMBIENTAL”

Buscan legislar una Ley Estatal de Responsabilidad Ambiental con el fin de establecer una ruta judicial para resolver afectaciones en materia ambiental entre particulares, manifestó el diputado local, Juan Diego Echevarría Ibarra.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-legislar-ley-estatal-de-responsabilidad-ambiental-12795873.html>

PERIODISMONEGRO.

“VEHÍCULO QUE TRIPULABA DIPUTADO JAIME CANTÓN SE PASÓ ROJO POR ESO CHOCÓ”

MEXICALI.-Conforme al parte policiaco, la conductora del vehículo Suzuki donde tripulaba el diputado Jaime Cantón, se pasó el semáforo en color rojo. El segundo automóvil involucrado siendo un Hyundai al tener preferencia de paso choca contra el Suzuki.

<https://www.periodismonegro.mx/2024/10/30/vehiculo-que-tripulaba-diputado-jaimecanton-se-paso-rojo-por-eso-choco/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LISTA LA PRODUCCIÓN DE CEMPÁSUCHIL DE BC PARA DÍA DE MUERTOS”

Productores de la zona costa de Baja California, establecieron durante el actual ciclo agrícola primavera-verano 2024, un total de diecinueve hectáreas con la tradicional flor de cempasúchil, informó Fernando Sánchez Galicia, Jefe del Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa (DDR 001) de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) Federal.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/lista-la-produccion-de-cempasuchil-de-bc-para-dia-de-muertos-12795100.html>

JUSTICIA / LEGALIDAD

AFN TIJUANA.

“NOMBRAN A TENORIO ANDÚJAR COMO CONSEJERO DE LA JUDICATURA”

MEXICALI BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- Francisco Javier Tenorio Andújar fue nombrado Consejero de la Judicatura, pese a que los requisitos hacen cuestionable su designación. Tenorio Andújar fue suplente del diputado local por MORENA, Juan Manuel Molina García en la pasada legislatura, que concluyó hace menos de un mes, y alternó con el mismo legislador como representante del partido guinda ante el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC).

https://afntijuana.info/informacion_general/156422_nombran_a_tenorio_andujar_como_consejero_de_la_judicatura#ver_nota

PUNTO NORTE.

“NOMBRAN A REPRESENTANTE DE MORENA CONSEJERO DE LA JUDICATURA, FUE SUPLENTE DE MOLINA Y NO TIENE EXPERIENCIA EN EL PODER JUDICIAL”

Mexicali. – El representante de Morena ante el INE y el IEEBC, Francisco Javier Tenorio Andújar, quien además fue hasta hace unos meses suplente del diputado Juan Manuel Molina García, fue nombrado hoy consejero de la Judicatura del Estado

<https://puntonorte.info/2024/10/30/nombran-a-representante-de-morena-consejero-de-la-judicatura-fue-suplente-de-molina-y-no-tiene-experiencia-en-el-poder-judicial/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MAESTROS EXIGEN PAGO DE PENSIÓN EN SALARIO MÍNIMO ANTE CONGRESO”

Maestros jubilados se manifestaron a las afueras del Congreso del Estado exigiendo que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) cambie la modalidad de Unidad de Medida Actualizada (UMA) a salario mínimo para el pago de su pensión.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/maestros-exigen-pago-de-pension-en-salario-minimo-ante-congreso-12795252.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“PROTESTAN MAESTROS EN INSTALACIONES DEL SISTEMA EDUCATIVO; RECLAMAN PAGOS ATRASADOS”

Maestros y personal administrativo se manifestaron este miércoles en las instalaciones del Sistema Educativo Estatal, inconformes por la falta de pagos y posibles ajustes a la Ley del Issstecali.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estoy-como-el-senor-barriga-me-deben-14-meses-maestros-reclaman-falta-de-pagos-12795305.html>

- SAN FELIPE

LA CRÓNICA.

“PIDEN AYUDA PESCADORES DE GOLFO DE CALIFORNIA”

Mexicali, Baja California.- Las comunidades pesqueras del Golfo de Santa Clara y San Felipe hicieron público su reclamo al gobierno federal por tener en el olvido al sector pesquero de la región, el cual aseguran está a punto de desaparecer.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/10/30/reclama-comunidad-pesquera-abandono-de-gobierno-federal/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EDUCACIÓN / CULTURA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SERÁ INHÁBIL EL VIERNES 1 DE NOVIEMBRE EDUCACIÓN BÁSICA”

La Secretaría de Educación, informó que este viernes 1 de noviembre será inhábil para las escuelas públicas y privadas de educación básica. En el marco de las conmemoraciones mexicanas del Día de Muertos, las familias mexicanas acuden a los cementerios a visitar a sus familiares difuntos, recorrido que inicia desde el 01 de noviembre, cuando se recuerda a las y los infantes fallecidos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sera-inhabil-el-viernes-1-de-noviembre-educacion-basica-12795794.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CECUT OFRECERÁ FESTIVAL DEL DÍA DE MUERTOS ESTE FIN DE SEMANA”

Con motivo del Día de Muertos, el Centro Cultural Tijuana (Cecut) realizará un festival este fin de semana para reforzar las costumbres mexicanas, señaló la subdirectora de educación y gestión del Cecut, Clarivel Bernal Cruz.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cecute-ofrecera-festival-del-dia-de-muertos-este-fin-de-semana-12795364.html>

SEGURIDAD PÚBLICA

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“SSPCM EMITE RECOMENDACIONES PARA PREVENIR INCIDENTES POR FESTEJOS DE HALLOWEEN”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Tijuana.- Velar por la seguridad de las familias de nuestra ciudad es una prioridad para el XXV Ayuntamiento que encabeza el Alcalde Ismael Burgueño Ruiz. En este sentido, el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Juan Manuel Sánchez Rosales, ha instruido implementar un operativo preventivo especial durante la celebración de Halloween, con el fin de disminuir los riesgos y atender de manera inmediata cualquier incidente que pudiera presentarse.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sspcm-emite-recomendaciones-para-prevenir-incidentes-por-festejos-de-halloween-12795938.html>

FRONTERA.

“NO SUBIRÁ EL TRANSPORTE A ENMASCARADOS”

Tijuana, BC.- Los operadores del transporte público podrán negar el servicio a jóvenes y personas adultas que lo soliciten usando máscaras durante las festividades dé “Halloween”.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/30/imos-no-contempla-cambios-en-el-transporte-publico-en-halloween/>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TRAS DOS DÍAS, VUELVEN ALERTAS POR MALA CALIDAD DEL AIRE EN MEXICALI”

Luego de dos días con buena o aceptable calidad del aire, el Ayuntamiento de Mexicali emitió una nueva "bandera naranja" por contaminación ambiental. De acuerdo al Índice Aire y Salud, la bandera naranja representa una mala calidad del aire y un alto riesgo para la salud, por lo que se recomendó a la población usar cubrebocas en actividades al exterior.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/tras-dos-dias-vuelven-alertas-por-mala-calidad-del-aire-en-mexicali-12798417.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

“CLIMA TIJUANA: LLEGARÁ LA PRIMERA TORMENTA INVERNAL ESTE FIN DE SEMANA”

Tijuana, BC.- El ingreso de la primera tormenta invernal a la región podría traer lluvias a Tijuana este fin de semana,

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/31/clima-tijuana-llegara-la-primera-tormenta-invernal-este-fin-de-semana/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“EL VEHÍCULO DE CANTÓN, RESPONSABLE DEL CHOQUE”

TIJUANA BC 30 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- Aunque el diputado Jaime Cantón Rocha ha insistido en que les chocaron, y que la conductora del vehículo con el que colisionaron les golpeó, la realidad es que el vehículo en el que viajaba el legislador de Morena fue el responsable del accidente ocurrido esta mañana en la avenida Lázaro Cárdenas y calle cuarta, una de las principales de la ciudad de Mexicali.

El "parte" oficial sobre "hechos de tránsito" así lo establece e indica también, que la joven de 30 años, a la que solo identificó como Paola (Karem Paola López Ramírez) iba conduciendo la unidad vagoneta Suzuki Jimny de color verde 2024 y con placas de Baja California, aunque otras versiones recogidas por algunos medios, con testigos presenciales, según afirman, establecen que era el propio diputado el que manejaba, pero dicha versión la ha negado Cantón, en transmisión en vivo que hizo después de lo ocurrido, ya estando en un hospital.

Y precisamente desde ese nosocomio, un hospital privado, el exfuncionario estatal no reconoció en ningún momento su responsabilidad, aunque sí reveló que no llevaba puesto el cinto de seguridad, que según justificó se había quitado unos segundos antes para tomar algo de la parte de atrás.

https://afntijuana.info/afn_politico/156430_el_vehiculo_de_canton_responsable_del_choque#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

INVASIÓN... MARTES DECISIVO... SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL...

Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación regresaron a sus labores habituales el pasado lunes y aunque habían anunciado que solo trabajarían de 9:00 a 3:00 de la tarde y saldrían a protestar a partir de la 1:00, pues esto no lo pudieron cumplir. Y es que ya es

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

tanta la presión para que vuelvan a trabajar y se dejen de protestas, que además de trabajar bajo protesta ahora lo hacen también bajo amenaza. Muchos ven perdido el caso de la reforma al PJF, ya que legisladores como GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA y hasta la propia presidenta CLAUDIA SHEINBAUM PARDO han dicho que aunque la reforma sea declarada inconstitucional, simplemente no van a acatar lo que diga la Corte. El próximo martes se realizará la sesión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la que se decidirá la constitucionalidad o no de dicha reforma, por lo que ese día pasarán muchas cosas, pues se trata del Supermartes en la que los electores de Estados Unidos decidirán la presidencia de aquel país, por lo que de alguna forma estará en juego el futuro del país.

Así que ese Supermartes, los trabajadores del PJF saldrán a la calle para ver la sesión de la Suprema Corte, con lo que también podrían reanudarse las protestas de los trabajadores de este poder público, que ven en riesgo sus derechos laborales y advierten la llegada de puro incondicional a la Cuarta Transformación, donde ya sabemos solo piden 90% de lealtad y solo 10% de capacidad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/invasion-12797919.html>